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公考何以
“国家二级运动员”优先

■洛浦听风 本报特约评论员 邓海建

洛谭有话 部门“打架”未必是坏事

“集中整治”总是难以让人放心

龙门 站ee

【新闻背景】日前，宜昌市工商局
网站发布了《宜昌市工商行政管理系
统所属事业单位公开招聘事业单位工
作人员公告》。该单位14个岗位公开
招聘20人，其中宜昌市消费者委员会
秘书处招聘1人，宜昌市个体劳动者
私营企业协会秘书处招聘1人。这两
个岗位“其他条件”注明：具有篮球、羽
毛球、乒乓球、网球国家二级及以上运
动员资格。（7月19日《楚天都市报》）

秘书处的秘书，既不是暴恐一线
的斗士，也没有连绵赛事要应对，将

“国家二级运动员”当成必备条件，这
样的招聘，如果没有充足的“情况说
明”，对于绝大多数非国家二级运动员
考生来说，不啻另一种歧视。

第一，“瓜田不纳履，李下不正
冠。”当下，此起彼伏的高考加分事件
揭开“体优生”的真相，在不少地方，

“国家二级运动员”不过就是牛奶面包
一样的商品，明码标价，按需交易。当
全社会开始重审国家二级运动员资格
含金量的时候，地方公考还坚持“以此
为界”，就不怕南郭先生混迹其中？

第二，上个月，哈尔滨市呼兰区地
税局招聘公务员要求考生为“乒乓球
国家一级裁判”，被疑萝卜招聘。黑龙
江省地税局称，此举是“为了培养干部
职工的健康情趣，缓解工作压力，带动
职工尤其是青年干部职工开展业余文

体活动，增强体质，推动税收工作”。
如此神回复被舆论耻为不经之谈，好
在相关招聘被招录主管部门取消。
在这样的背景下，地方公考还敢青睐

“运动员”，纪检监察部门恐怕不能闲
着旁观。

民众的逻辑很简单：招秘书附加
如此“小众化”的条件，这不是排外又
是什么？此前的那些秘书，难道个个
都是运动奇才？

宜昌市工商局人事部门一工作人
员回应称，招聘启事上这两个部门经
常搞活动。那么问题就来了，公职部
门闲到“搞活动”专业化的地步，相关
人员是为人民服务还是为活动服务？

究竟是萝卜招聘还是闲职招聘，
权力监管部门不能任由公众猜哑谜。
在简政放权、讲究行政效能的今天，

“国家二级运动员”冠冕堂皇地出现在
秘书招聘的公文中，本身就很耐人寻
味。就像对高考作弊的不能“退分”了
事一样，对这在公考招聘上玩猫腻的，
恐怕也不能只是“取消”而已。

高考也好，公考也罢，都是事关
“权利公平、机会公平、规则公平”的
大事。就像高考清理天花乱坠的加
分政策而回归“裸分”一样，公考也该
及时清理这些“招录创意”。做好“规
定动作”，少些“自选动作”，让公考干
净透明。

晚报报道，7月18日至9月底，市
公安、交通等部门开展联合执法，集中
治理城市区摩托车、三轮车违规载客
现象，同时重点打击非法改拼装摩托
车行为。这一招“集中整治”效果会怎
样？网友对此议论纷纷。

三轮车拉着人乱跑，确实挺危
险。@白小宁你好可爱不无担忧：叮
叮当当响，看样子随时会散架，哪有安
全可言？@Even冰感叹：经常被突然
闪现的三轮车吓个半死。@不会玩圣
骑士：我骑自行车还被忽然变道的三
轮车撞过呢。

协同推进决心大，整治效果一定
好？在@壹道黑看来，一劳永逸的事不
存在：就整治俩月多，效果不一定好。
@_千山寒_也质疑：被整治车辆会不会
来个“敌进我退”，等整治完了再出来？
@河洛王鹏建议：与其“集中整治”一阵
子，不如“常态治理”一辈子。

非法改装这样的事情，怎么老是
管不住呢？@一页西国认为处罚力度
应大一些：罚得不如挣得多，自然没压
力。@大兔纸想要腹肌建议对人重点

“关照”：不能让他们抱有侥幸心理，以
免罚了之后接着干。

不要忽视制度的力量。@Mis-
steeo 发言：联合执法固然好，但未必
能持久，还是要明确这个事到底归谁
管，形成问责制。@猫的嫁衣：要想有
长效，还得健全监管及处罚制度。

对摩托车、三轮车违规拉客，既然
“整治”不易，那么“收编”如何？@矿
工的风采：违规营运之所以有市场，还
是因为公共交通欠账多，造成部分市
民出行困难，很无奈。@张栩翔：一些
人也是为生计所迫，是不是该重新考
虑一下治理的思路？@蝶翩跹则建
议，统一车辆标准，甚至可以对驾驶人
员进行安全培训。 （春兴 王斌）

一边是治安堪忧缺监控，一边是
消防通道占不得……看晚报，在各方
坚持下，河畔明珠小区门口的在建安
防监控室将挪窝，事情告一段落。假
如事先多询问业主意见，多征求相关
部门建议，也许事情不会如此曲折。

换个角度看，治安管理和消防安

全“打架”，不见得就是坏事。筹资
150 多万元建监控设施，是为了保障
居民生活安全；坚守消防通道畅通，也
是为了维护居民安全。防盗与防火，
其实都重要。事关百姓利益，相关部
门肯较真，卡住那些“带病”的治理方
案，比睁一只眼闭一只眼更值得尊重。


